
中原时评 A23

网民网民
大会堂大会堂 锐评

要“静下心来反思”的
不仅是李一
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如今李一辞职了，“静下心反思”去了，不论真诚与否，好歹做了个姿态，那
些在“造神运动”中起到推波助澜作用的团体、个人，以及那些不顾一切相信或
硬拽着他人相信神仙、神迹的人，那些从“造神”中得到红利的人，是否也该“静
下心来反思”一下？李一去反思了，但愿他能真的静下心来，但愿他反思归来，
能给人们一个应有却迟到的说法。 ——《新京报》

话题：公安部官员称食
品安全刑罚力度不足以震慑
犯罪

网友发言
支持公安部的说法。应该严惩，再严

惩。危害食品安全就等于在谋财害命！
江苏网友

不仅对企业，对不法奶农，对制造、销
售假冒伪劣食品的小制造商、小销售商也
要严厉打击。 广东网友

食品与药品安全问题，事关国民及子
孙后代的健康幸福。对制假、造假，掺入有
害添加剂，贩卖过期食品与药品危害老百
姓健康、致使百姓慢性中毒直至伤残或者
死亡的违法行为，必须课以重刑，否则不足
以警醒违法者，不足以平民愤。 山东网友

话题：多省长江野生鱼
被测出“环境激素”，可导致
性早熟

网友发言
鱼也不能吃了？告诉我，啥还能让人

放心地吃？ 网易网友
“样本在收集到之后均由锡箔纸包装，

冷冻避光保存，随后被运送至位于英国埃
克塞特大学的研究实验室。”这就是我们的
卫生监测水平？ 搜狐网友

现在长江上游污染很严重。很多小城
镇、县城，包括一些市，由于经济不发达，搞
了很多污染工业，废水全排进江河中，真希
望这种事情能得到重视。 新浪网友

话题：陕西榆林法院百
人观光团出游，警灯闪烁警
车开道

网友发言
肃静——回避——威武！网友：展大侠
专用车，太风光了；还拉警报，太牛了；

派这么多车，太有钱了；还这么多人，太空
闲了。 网友：牛犊

大惊小怪。榆林法院百余人是到边靖
边统万城遗址审理历史遗留案件，随便观
光旅游。 网友：绝对0°

垄断让民企500强难敌央企两巨头
中国民营经济发展现状的“中国民营企业

500 强”最新榜单 29 日由全国工商联在京发
布。数据显示，中国民企 500强的盈利能力虽
大幅提高，但与央企仍无法同日而语，民企500
强去年的净利润总和还不及中国移动和中国
石油两家央企。（今日本报A14版）

民营企业弱，垄断企业强，似乎没有太大
的关联。但稍加分析就会明白，强大的垄断企
业在占据越来越多的市场份额的情况下，民营
企业的利润空间，难道不会受到挤占吗？而
且，这种垄断不是在充分竞争的基础上形成
的，而是由行政权力与国家资本联姻生下来的

“畸形儿”，可以想象，这种背景下的垄断，难以
创造出公正平等的竞争氛围。

所以笔者以为，职能部门应排除垄断行业
的利益干扰，严格执行《反垄断法》，给予民营
资本充分空间，还民营企业一个灿烂的春天。

吴睿鸫

以常识的名义关注方舟子遇袭事件
8月29日傍晚，“打假斗士”方舟子的爱人

发布微博称，在北京住所附近，方舟子遭到两
个埋伏歹徒的辣椒水和铁锤袭击，受轻伤。方
舟子接受采访时称，被打因打假遭到报复。
（今日本报A24版）

方舟子被歹徒伏击，尽管伤势轻微，仍令
人心有余悸。我从不觉得方舟子是圣人，但他
起码是个英雄。在常识稀缺、忽悠汹涌的年
代，在学术矮化、真相阙如的舞台，他轻松扮演

着那个不讨人喜欢的孩子，挤破谎言的泡沫，
晾晒着虚荣背后的不堪。

方舟子身上的光环越亮，越发令人感到
忧伤。方舟子的魔力，也许仅仅就是较真于
常识——譬如他对“国学天才”的质疑可见一
斑：“从8岁起至今阅读过两千本古籍”，那么，
平均一年阅读200本古籍，两天不到就读一本，
比陈寅恪还牛。于是他感叹：这个年代不仅缺
乏大师，也缺乏常识。

感谢方舟子，因其捍卫了某些常识，而缺
了这些常识，我们不仅要成为忽悠者的自动提
款机，还可能付出更沉痛的代价。以常识的名
义关注方舟子遇袭事件，更要反思：若不是这
个方舟子，那些触目惊心的真相还会如期浮出
水面吗？ 邓海建

“远亲不如近邻”，融洽
的邻里关系，是每个都市人
的渴望。从本周开始，晚报
通过版面回归邻居节。对
举办了五届的郑州市邻居
节来说，这无疑是个好消

息。那些发生在社区里的感人故事，将会以生
动文字、鲜活图片的方式，在晚报的版面上一
一呈现。

也许邻居节在你所在的小区已经“生根开
花”，但正如大家熟知的那样，只要与邻居做到
了友好相处，天天都是邻居节。也许邻居节在
你所在的小区还是“含苞待放”，但请你不要灰
心丧气，耐心地经营、辛勤地付出，一定会换来
丰硕的回报。

邻居节的价值与意义，不仅是为了营造良
好的邻里关系，融洽小区的整体氛围，邻居节
更让“回归社区”梦想成真。不管是上个世纪
二三十年代英、法、美等国开展的“睦邻运动”，
还是第二次世界大战后由联合国推行的“社区
发展计划”，抑或是上世纪80年代我国多地兴
起的“社区建设”，目的都是如此：繁忙、劳累的
都市工作之余，都市人尤为需要舒适的生活空
间、稳固的安全感，以及社区精神的慰藉。

无疑，郑州邻居节就旨在打造一个这样的
平台。五年多的时间里，在郑州市委宣传部、
郑州市民政局等部门的直接关怀与帮助下，
花样翻新、形式多变的邻居节，为郑州很多
小区的居民，带来了欢声笑语，营造了和谐
邻里关系。那一幕幕热闹的场面、一张张快

乐的笑脸、一个个感人的故事，都在向我们
诉说着一个事实：经过五年多时间的打造，
郑州邻居节已经成为一个让城市居民“回归
社区”的品牌。

正如我们看到的那样，在市民“回归社区”
的过程中，和谐相处、互敬互爱、相互关怀、相
互支持的邻里氛围蔚然成风，基层职能部门和
社区居民的沟通与交流也日益顺畅；个体的精
神融入了群体精神，传统的邻里观念也逐步渗
透到社区精神当中。自然而然地，那种在社区
生活中预期获得的舒适、安全与慰藉感，已经
融入到很多市民的实际生活中。

祝郑州邻居节越办越好，使更多的郑州市
民能获得和谐的邻里关系，让每位市民都能生
活在融洽、快乐的氛围里。

和邻里相处得好，每天都是邻居节（A18版）

邻居节让“回归社区”梦想成真
□晚报评论员 李记


